

東京ケーブルネットワーク株式会社
放送番組審議委員会議事録

開催日時 平成30年7月1日
(14:00～16:00)

開催場所 東京ケーブルネットワーク本社会議室

放送番組審議委員

委員長 … (荒川区) 小泉定弘
委員 … (文京区) 渡辺泰男、野堀勝明
(荒川区) 斎賀靖佳
(千代田区) 中村建夫、林勇
(委員総数：6人)

当日出席委員 … 小泉定弘、渡辺泰男、野堀勝明、中村建夫、林勇
(出席委員数：5人)

当日欠席委員 … 斎賀靖佳
(欠席委員数：1人)

東京ケーブルネットワーク株式会社

代表取締役社長執行役員	土井良一
取締役常務執行役員	松崎剛
制作部次長	小池均
制作部グループ長	月岡照善
制作部グループ長	大野寛子
制作部番組・編成担当	松尾遼
事務局(書記)	三山巖
司会・議事進行	田畑めぐみ

議事内容

1. 委員会開始の挨拶、出席者紹介、番組審議委員メンバー紹介、配布資料説明

2. 開催にあたっての社長挨拶 (土井)

日頃コミュニティチャンネルを視聴いただいた上での忌憚のない発言をお願いします。FTTH (Fiber To The Home) 化について、5000件を超え、順調に推移しています。戸建中心でしたが、集合住宅にも営業を提案しています。今年の12月に開始する4K8K放送もパススルーで放送予定です。

さて、弊社は皆様のおかげで、開局30周年を迎えました。後日パーティーのご案内を郵送する予定です。是非ご出席のほど、よろしくお願いします。

本日は、よろしくお願いします。

3. 当社の取り組みについてご報告 (松崎)

平成29年度について報告します。

高校野球東京野球大会の生中継を実施しました。フォトコンテストにつきましても、毎年恒例のことですが行っています。

今年もその他、イベントの開催、生中継の充実などに取り組んでいきます。

編成につきましては、地方紹介番組の強化をしております。国内観光が注目されること、地方出身者が多く住んでいることが実施の理由です。東京ふるさとネットワークというアンテナショップ紹介の番組も開始しました。一部4K放送も制作しています。これからも制作にかかわっていきますので、ご期待下さい。

4. 番組について (松尾)

コミュニティチャンネル番組担当の松尾でございます。番組および編成について平成29年度のご報告をさせていただきます。

平成29年度は生中継を強化し、地域情報番組 あらぶんちょ！ぷらすでは毎週土曜日の午前に生中継形式をとり、イベントの臨場感を届け、街の声を生で伝えることに努めております。昨年度の取材内容につきましては添付資料をご覧ください。

情報バラエティ番組、あらぶんちょ！に関しては、引き続き地域情報を主題にしながらも、アンケートなどで人気の高いコンテンツであるラーメン、史跡、商店街に着目し、それぞれをメインにしたコーナーを制作。視聴者の方々から要望の高いジャンルにお応えしております。

大型生中継としては昨年この場でもご紹介いたしました通り、神田明神例大祭の生中継を行いました。今回はインターネット生中継と手を組むことで、お互いのメリットを活かしより大きな規模で充実した中継をすることに成功いたしました。

ここで、簡単ではございますが平成29年度新コーナーについて映像を見ながらご紹介いたします。

((映像を視聴しながら各コーナーの紹介))

30年度も新たな進化を常に考え取り組んでいきます。新年度はすでに毎年多くの反響をいただいている、わんぱく相撲や高校野球のチーム紹介放送を終えております。中継としましても5月に行われた湯島天満宮例大祭神輿渡御を中継させていただきました。また、先ほどよりお話をさせていただいておりますとおり、開局30周年を迎えることから4Kでの記念特番制作にも取り組み始めております。

また、編成面でも以前よりご指摘いただいております11チャンネルと10チャンネルの違いを明確にするべく、他のケーブル局などから頂いております地方の番組を10チャンネルの16時から19時にまとめ、10チャンネルに地方番組の色付けをいたしました。それに関連し、他のケーブル局制作番組の増強、群馬県庁の広報番組の放送開始、アンテナショップの紹介番組を開始いたしました。アンテナショップ番組に関しましては単純な店舗紹介にとどまらず、毎月県を決め、各県庁から番組をいただき放送しています。また、配布しましたあらぶんちょ通信にも掲載しています。

5. 各委員からのご意見・ご要望

小泉委員長

各委員からのご意見・ご要望

コミュニティチャンネルの「1日24時間でおつりがくるあらぶんちょからのお〜ちっちゃな旅」、神奈川県・愛川町（5月放送）を観て、なかなか見られない町の情報が良かった。

湯島天満宮例大祭はわかりやすくてよかった。カメラが外に出て御神輿をフォローしてわかりやすかった。

第42回わんぱく相撲・荒川区大会（6月放送）、荒川区内ではさかん。出場者のコメントが活かされていて親近感がもてる番組になっている。毎年わんぱく相撲の時期が来るのが楽しみ。これからもこの番組が続いていくと嬉しい。

「あらぶんちょ！ぷらす」（6月放送）第34回文京あじさいまつりの模様について。季節を強調した番組は良い。特に今年があじさいが長持ちしてきれいだからより良い。

「高校球児の夏2018」（6月放送）は、こんなにもあらぶんちょ地区の中に高校が

あるのかと驚いた。自分の区にも該当する高校があるのかと気付かされた。次の試合への前走みたい形でよかった。

“あなたの知りたい、検索します～”のカラオケ道場は面白かった。

「いつも俺の隣の客はラーメンを美味しそうに食べる女子ばかりだ」は街の身近なところが紹介されてて良い。また、街角ミニ英会話も是非続けて欲しい。

ミニコーナー、“あらぶんちょくんといっしょにはじめての商店街に行ってみた”では是非盛んではない商店街も紹介することも大事。応援する番組も必要。チャンネルをひねると街の身近な話題が登場してくるのは良いことだ。地域と密着した番組を期待したい。

林委員

Q あじさいまつりの期間は？

A→14日間

Q あじさいまつり、あじさいが200本とは何？

A→最初に植えたのが200本。(白山神社内の富士塚)

是非取材をお願いしたい、靖国神社のみたままつり。今年は7月13、14、15日。阿波踊りもあります。露天商は30軒並ぶ。

Q 「いつも俺の隣の客はラーメンを美味しそうに食べる女子ばかりだ」はこれはどういう店に行ってるのか？一杯800円前後のラーメン価格に驚いた。飯田橋のラムラに行けば500円くらいで安く食べられる。

A→プロの店に行ってお客がラーメンを食べて紹介するもの。高いなりのラーメンでこだわりを紹介している。

中村委員

少し前まで50年近く文京区の曙町に住んでいた。去年からは神田に戻ってきた。あらぶんちょ通信6月号のあらぶんちょ町会見聞録に吉片町会の大畑さんが取り上げられていた。大畑さんのうちは自転車屋さんで以前こちらで自転車を買ったことがある。なじみの顔が出ているなど思った。町会長同士、何か話をすればよかったなと思う。昨年神田祭の生中継では、生まれて初めてやっちゃ場の市場神輿にのった。自分の町会の神輿が終わらなければ他の神輿にはのれないのだが、今回はたまたまタイミングがあって市場神輿に乗れたので是非その映像があれば欲しい。合わせて中央通りでの映像も頂きたい。祭り当事者はその時の生中継の映像は観られないので。文京区に住んでいたのも東京ケーブルネットワークは開局当時から知っている。

野堀委員

「あらぶんちょ！ぷらす」取材実績一覧を見てこんなにも多く生中継をやっていることに驚いている。こんなにも多く生中継を放送していることは凄いこと。生中継のポイントは、何を撮るかだと思います。特に3区すべてを網羅しているところが凄い。文京区

の花の五大まつりも網羅している。これからも続けていくことが肝心。

ケーブルテレビはあまり作り込まないのが魅力で、地上波と同じ撮り方をすると埋没してしまうので気を付けた方がいい。素人かプロなのかわからないリポーターが良い味を出している。以前よりずいぶん良くなってきたが、こんなに凄いコンテンツ放送しているが、観てもらう努力がまだ足りないのではないか。あらぶんちょ通信と番組の連動は素晴らしいのでプラスアルファ、ネットでインフルエンスタほうが良いのではないか。通信番組やネットの方で連動すべき。

データ放送は少し良くなってきた。更新の頻度を正確にするともっと利用が増えるのではないか。

また東京ケーブルネットワークが30周年ということで貴重な映像をアーカイブにしたらどうか。10年前のものを再編集してみるとか。大変な作業かもしれないが、アーカイブをうまく使ってみたらどうか。

渡辺委員

文京つつじまつりではいつもありがとうございます。定点カメラの設置もありがとうございました。今年の咲きは良かったので評判も良かったです。来年は50回の記念の回。今から何かしようと企画しています。また来年もよろしくお願いします。また9月に行われる根津神社のお祭も今年は4年に一度の大祭です。

馬も2頭出します。引っ張るお神輿も出ますので中継をお願いしたい。2年前には23基のお神輿の宮入りの中継をして頂きましてありがとうございました。9月15日には子ども神輿も出ますのでよろしくお願いします。

あらぶんちょ通信6月号のあらぶんちょ町会見聞録では文京区の小石川表町会の広瀬さんが出ていた。渡邊さんご自身が現在町会連合会の運営に関わっているので、町会長の紹介欄では町会長の役割が書いてあってとても参考になった。あらぶんちょ通信の記事をコピーして手帳にはさんで大切に持ち歩いている。あらぶんちょ通信は大変役に立っている。

あらぶんちょ散歩とあらぶんちょ通信の連動。テレビを観ながら紙面も楽しんでいきたいです。

その他の質問・ご発言

林委員

飯田橋再開発について。ビルに集約。再開発の必要性を訴える番組も作って欲しい。再開発の必要性もアピールしてはどうか？再開発に関する理解を深めてもらえるのでは？将来の利益も伝えられるはず。

野堀委員

「神保町昭和昭和歌謡倶楽部」このような番組は好きなので10年続くような番組でい

て欲しい。そのためにはスポンサーがついた方が良いのでは？

回答（松崎常務）

現在「神保町昭和昭和歌謡倶楽部」は全国の31局のケーブルテレビで配信して視聴者数を増やしている。今月の7月16日には番組とのコラボイベント「神保町昭和昭和歌謡倶楽部 presents いつかの海岸物語 s93」も開催予定。こういった番組はとりあえず全国あまねく多くの方に観てもらってチャンスがあればスポンサーみつけていきたいと思っています。（松崎常務）

回答（大野グループ長）

あらぶんちょ散歩（あらぶんちょ通信と同じ）、ここの誌面と番組が連動しています。その番組もユーチューブで公開しています。文京・荒川・千代田と順番に紹介することになっています。その他、インターネット、ツイッターなどで情報発信量を増やしています。各ディレクターにて直接発信するように改善しました。

6. 閉会の挨拶（土井社長）

本日は貴重なご意見、ありがとうございました。今後の皆様のご意見は番組に反映させていただきます。本日は忙しい中、ありがとうございました。

以 上